

Quiénes Somos y que Hacemos las Enfermeras/os.



Msc. Germania Benavides
DOCENTE

ESCUELA DE ENFERMERÍA

La profesión de Enfermería ha evolucionado y se ha adaptado a las cambiantes situaciones de salud, sociedad, tecnología y ciencia.

La formación de la profesional de enfermería se basa en cuatro funciones básicas: Contenido científico, técnico, conductual y humanístico, desarrollando sus propias teorías, conceptos, tecnologías, procesos y procedimientos contruidos por la participación activa de enfermeras/os, que le permiten brindar una atención integral de enfermería al individuo, familia y comunidad, mejorando su calidad de vida.

Se considera que en el momento que la enfermera avanza con la evolución de la sociedad y responde a los retos actuales, adquiere y comparte nuevos conocimientos con el individuo, familia y núcleos sociales, se

convierte en Educadora por excelencia, función a través de la cual logra el cambio de comportamiento de la población, mejora el estado de salud, desarrolla el auto cuidado o previene la enfermedad.

La función de Cuidado Directo o Atención Directa de Enfermería es la que más identifica el quehacer diario y tradicional de la enfermera ya que son los cuidados que brinda al individuo sano o enfermo, familia y comunidad basándose en las necesidades, como ser biopsico - social y le permite participar en la curación y recuperación de la salud.

El conocimiento y su formación en Administración permite que la enfermera sea quien organiza los servicios de salud, partiendo de la planificación, tomando en cuenta las debilidades y fortalezas del ambiente interno, reconoce las amenazas externas y los riesgos, lo que le permite plantearse metas reales y alcanzables, asigna responsabilidades y recursos que estarán de acuerdo a la disponibilidad presupuestaria institucional, esta planificación operativa que realiza la enfermera administradora permite mejorar las metas institucionales para los años siguientes. La enfermera por su formación es capaz de participar en la planificación estratégica de las ins-

tituciones de salud aportando a mejorar la calidad de trabajo.

La Investigación es una función, que se vuelve imprescindible en los momentos actuales, ya que solo a través de esta se permite un continuo mejoramiento, en el quehacer profesional, la enfermera al identificar los problemas de salud individuales o comunitarios y al buscar las posibles soluciones desarrolla un proceso investigativo, estableciendo una conexión entre la teoría y la práctica, desarrollando una conciencia y responsabilidad social que la comprometen a una participación activa dentro de los servicios y la comunidad.

Las profesionales en enfermería por nuestra formación y naturaleza de trabajo reconocemos la importancia del trabajo en equipo, lo que permite dar una atención integral, individualizada y adaptada a las necesidades de la persona sana o enferma lo que ayuda a satisfacer las necesidades de nuestros clientes, las nuestras, las de otros miembros del equipo y las de la sociedad en general.

Con este perfil las profesionales de enfermería somos capaces de trabajar en hospitales, comunidad, centros educativos, fábricas, instituciones públicas y privadas y desarrollar microempresas relacionadas con salud, como consejerías, grupos de apoyo y otros.